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１ 令和５年度以降の展開

播磨中央公園部会

シンポ
ジウム

順次 検討実施

指定管理者公募 決定

指定管理者公募 決定
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民活導入に向けた検討
（合意形成）



赤穂海浜公園 魅力向上について２ 赤穂海浜公園
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■赤穂海浜公園における令和５年度の取組み

（参考）管理運営協議会等の開催状況

自然環境保全

○園内の樹木伐採（日常の維持管理）の年間計画について、管理運営協議会で説明。

活性化

○部会で定めた手続きに基づき、「新たなパークマネジメント(民間活力導入)」※導入に向けた検討を実施。

○公園利用者等からの提案聴取や公園管理へのさらなる参画を促す仕組みづくりについて、管理運営協
議会において検討を実施。

→「参画と協働のプラットフォーム」の試行実施。（「うみの会議」の開催）

年度 月 会議等 主な内容

R5 7月 第１回管理運営協議会 ・民間活力導入及び県整備によるリノベーション計画の方向
性について協議①
・樹木伐採予定の説明

9月 第２回管理運営協議会 ・民間活力導入・リノベについて協議②
・参画と協働のプラットフォームについて協議

11月 赤穂海浜公園「うみの会議」 ・プラットフォームの試行

12月 第３回管理運営協議会 ・民間活力導入・リノベについて協議③

※長期指定管理、Park-PFI等の、民間の優れたノウハウと資金を呼び込む新たな公園管理の手法



赤穂海浜公園 魅力向上について３ 播磨中央公園
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■播磨中央公園における令和５年度の取組み

（参考）管理運営協議会等の開催状況

自然環境保全

○「桜の園活性化整備事業」での樹木の診断結果や、令和５年度伐採予定本数について、管理運営
協議会で説明。

活性化

○部会で定めた今後の公園の管理運営の進め方に基づき、管理運営協議会の『メンバー構成の検討』
を「はりちゅう夢企画」会議 ※を経て管理運営協議会で実施。

○幅広い参画を実現するため、地域で活動する市民団体等へ管理運営協議会への参加の呼びかけを
予定。

年度 月 会議等 主な内容

R5 7月 第１回「はりちゅう夢企画」会議 ・第1回管理運営協議会への提案内容について検討
・各種イベントについて調整

第１回管理運営協議会 ・管理運営協議会の委員構成について協議
・樹木伐採予定の説明

3月 第２回「はりちゅう夢企画」会議 （調整中）

第２回管理運営協議会 （調整中）

※管理運営協議会での検討内容や園内での各種イベントについて、助言・提案する会議



■ 令和４年度の検討成果

４ 中間報告に基づく検討の実施
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■ 県への提言(望ましい対応）

○自然環境保全や活性化に関する合意形成のルール設定や、管理運営協議会の拡充等について、２
部会でとりまとめるなど一定の成果を得たところ。

○全体会からの提示した論点に対し、各部会の結論は多少の差異が生じたが、各公園の特性を踏まえ
たものであり、積極的に許容すべきもの。

○これまでの全体会、各部会の検討過程及び結論は、今後の県立都市公園の整備・管理運営に有用
な成果。

○今後、原則として他の県立都市公園においても、多様な意見を取り入れながら同様の検討を行うこと。

○各公園では、当検討会の検討成果を早期に発現させるために、最終報告を待たず、各公園の判断で
検討成果を先行して取り入れていくこと、特に指定管理者更新のタイミングに合わせて検討を開始する
こと。

○既に管理運営協議会等が存在している公園は拡充の検討を行い、無い公園は早期設置に向け検討
を行うこと。

中間報告に基づき、令和5年度は、西猪名公園、舞子公園において検討を実施。

○第4回全体会開催時までの検討内容を基に、県への提言等を示した中間報告を取りまとめた。

中 間 報 告



４ 中間報告に基づく検討の実施
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■西猪名公園の概要
○伊丹市、川西市にまたがることから、県立公園として整備
○土地は国所有地（伊丹空港周辺の環境整備事業）を県が無償で借り受け

項目 内容

開設面積 6.0㏊

開園年月日 昭和57年（1982年）年4月8日

年間来園者数 約31万人(令和４年度)

主な施設

・テニスコート
・球技場
・ウォーターランド
・駐車場

：開園区域

■舞子公園の概要

項目 内容

開設面積 7.8㏊

開園年月日 明治33年（1900年）年7月25日

年間来園者数 約181万人(令和４年度)

主な施設
・舞子海上プロムナード
・旧木下家住宅
・旧武藤山治邸 他

：開園区域

○明治３３年に兵庫県初の県立都市公園として開園
○開園当初は松林を主体としたものであったが、明石海峡大橋の建設に伴い大改造を行い、現在の姿となった



回 開催日 検討内容

第１回 9/15
・「西猪名公園管理運営協議会」設置
・協議会委員による現地視察
・協議会の設置趣旨、これまでの県の取組みや課題等を説明

第２回 11/10
・「自然環境保全のあり方」について検討
・「活性化のあり方」について検討

第３回 11/27 ・意見交換会（公開ヒアリング）の実施

第４回 調整中 ・とりまとめ（予定）

■実施状況
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４ 中間報告に基づく検討の実施

○西猪名公園では公園の管理運営について協議する場が未設置であったため、中間報告を受けて「西猪名公園管理
運営協議会」を新設し、全体会から示された「部会で検討すべき論点」と同様の内容についての検討を実施。
○令和5年度は、計4回協議会を開催し、検討事項についてのとりまとめを実施する予定。

■主な意見
○全体会から提示されたゾーニングの区分を西猪名公園にフィットした内容に修正してはどうか。
○施設ゾーン内の樹木がもつ役割を示した新たなゾーニング図を作成し、今後のベースデータにしてはどうか。
○電車や飛行機等の乗り物が見えるという特性を活かした取組みを検討してはどうか 等

会議(第1回) 意見交換会(第3回)

（１）西猪名公園



回 開催日 検討内容

第１回 9/21
・これまでの県の取組みや課題、あり方検討会設置の経緯等を説明
・「自然環境保全のあり方」について検討
・「活性化のあり方」について検討

第２回 12/1
・「自然環境保全のあり方」について検討
・「活性化のあり方」について検討
・意見交換会（公開ヒアリング）の実施

第３回 調整中 ・とりまとめ（予定）
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４ 中間報告に基づく検討の実施

○中間報告を受け、「舞子公園管理運営推進協議会」において全体会から示された「部会で検討すべき論点」と同様の
内容についての検討を実施。
○令和5年度は、計3回協議会を開催し、検討事項についてのとりまとめを実施する予定。

■主な意見
○公園の松林を守る・育てるという視点のルール作りが必要ではないか
○公園のみならず周辺施設と一体的な活性化という視点についても検討してはどうか 等

会議(第1回) 会議(第2回)

（２）舞子公園

■実施状況


